

# "La crisis de la familia provoca la crisis de la juventud"

El destacado profesor y académico de la Universidad de Navarra y decano del Instituto Empresa y Humanismo, Dr. Rafael Alvira, ofreció una conferencia el 7 de julio sobre la encrucijada en que se encuentra la juventud y la función de la familia.

14/07/2011

La figura del profesor español convocó a un excelente marco de público que colmó la sala Punta Brava del Sheraton Hotel (Montevideo). El conferencista es experto en Filosofía de la Familia y de la Educación, asesor en políticas sociales, autor de varios libros, artículos académicos y de difusión y director de numerosas tesis doctorales.

La presencia del Dr. Alvira en Montevideo se produce en el marco del ciclo Pensar Uruguay impulsado por la Universidad de Montevideo con motivo de las celebración de los 25 años del inicio de su actividad académica. La disertación del filósofo español se tituló "Jóvenes en la Encrucijada: Educación, Violencia y Familia. Construir desde el Hogar".

En su ponencia se refirió a que los jóvenes que sucumben ante la violencia y la droga están cayendo en

“los dos fallos más graves de la persona humana: perder el tiempo y aburrirse”. El profesor se refirió a que perder el tiempo es como perder trozos de vida y subrayó que aburrirse es muy grave porque “no pasa nada más que el tiempo”, lo que constituye una “tristeza profunda del alma”. En la oportunidad convocó a los padres y educadores a evitar que niños y jóvenes caigan en estas situaciones.

En relación a la familia, Alvira destacó que se ha “pretendido sustituir las funciones familiares por otros medios que son incapaces de cumplir lo que una verdadera familia hace”. Además, dijo que si hoy en día existe un problema creciente en la juventud de todos los países por el aumento de los malos estudiantes, los violentos, los delincuentes y los drogadictos “tenemos que hacer un profundo examen de conciencia para ver si no

es que hemos dejado a la familia de lado. Porque es la familia la única capaz de evitar todo eso”.

En ese sentido cuestionó firmemente tanto a “progresistas” como “liberales” por querer sustituir, unos con “el estado” y otros con “el dinero” la función elemental de la familia para el positivo funcionamiento de las sociedades y la transmisión de valores.

“Es la crisis de la familia la que provoca la crisis de la juventud y por consiguiente la que pone en un cierto peligro el futuro de nuestra sociedad”, subrayó.

Previo a la conferencia del profesor Alvira, los investigadores y docentes de la Universidad de Montevideo Dra. Fernanda Boidi, Dra. Alicia Fernández y Dr. Rafael Sotelo realizaron tres breves presentaciones. El Ing. Sotelo disertó sobre los nativos digitales, la

polítóloga Boidi presentó datos sobre valores y comportamientos de los jóvenes uruguayos, y la pediatra Fernández habló sobre los jóvenes y los entorno violentos.

www.um.edu.uy (Universidad de Montevideo), 8-7-2011

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-uy/article/la-crisis-de-la-familia-provoca-la-crisis-de-la-juventud/> (11/02/2026)